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“欢迎致电邵阳供水热线，停水信息请按
1，水费查询请按2……”11月上旬，市自来水
公司供水客服热线——8963333正式启动，这
是该公司对外接受用户来电的统一号码。据了
解，8963333热线实行24小时值守，全天候（包
括节假日）受理用户的报修报漏等问题，同时
具备水费查询、业务咨询、监督投诉等功能。

这是市自来水公司主动接受市政协民主
监督，不断转变工作作风，持续提升服务水平
的一个缩影。

市政协民主监督小组进驻市自来水公司以
来，就该公司贯彻落实党和国家方针、政策及法
律法规情况，执行市委、市政府重大决策情况，确
保安全供水采取措施是否到位情况，业务办理流
程是否公开透明、收费是否依法依规、是否存在
索拿卡要现象以及对外服务承诺是否落实到位，
窗口单位是否存在门难进、脸难看、事难办、不作
为、慢作为、乱作为等情况开展民主监督。

为确保民主监督工作取得实效，市自来水
公司专门成立了工作领导小组，出台了接受市

政协委派民主监督小组开展专题民主监督工
作方案，明确了工作任务和要求，大力推动服
务创新再升级。

为进一步转变工作作风，提升服务水平，
市自来水公司不断加强软、硬件设施建设。一
方面，对客户中心进行提质改造，实施窗口值
班中午不休息制度，方便了办事群众，获得用
户好评；另一方面，推行“马上办、网上办、一次
办、就近办”，对符合“四办”要求的办事清单进
行梳理并公示，对未达到“四办”要求的办事清
单流程进行了优化，实现了让用户少跑腿。

为更好地方便市民，该公司推进以“互联
网+”为核心的信息化建设，实现微信、支付宝
等多渠道缴费方式全覆盖，为市民提供更加便
捷的服务。为了提高市民知晓率，市自来水公
司大力开展进社区、进院落集中宣传以及线上
缴费返现等活动。目前，该公司微信公众号关
注人数已达7万余人，用户通过微信缴费平均
每月达360万元。同时还与各大银行开通代缴
水费业务，方便用户缴费。

民主监督助力作风转变服务提升
邵阳日报记者 马剑敏

邵阳日报 12 月 16 日讯 （记者 马剑
敏） 12月11日，市政协就“加快建设加强监
管推进我市学前教育健康发展”协商主题与
市直有关部门以及大祥、双清、北塔区教育
行政部门开展界别协商，与会的政协委员就
我市学前教育发展过程中存在的问题、推进
学前教育发展的对策等内容进行协商。

为推进我市学前教育健康发展，今年 7
月至10月，市政协组织妇联、民革、无党派
人士、侨联界别的市政协委员，就我市学前
教育发展状况进行调研并形成了《加快建设
加强监管推进我市学前教育健康发展》调研
报告。

该调研报告概括了当前我市学前教育的
基本情况和存在的主要问题。近年来，我市
大力实施发展学前教育行动计划，全市的学
前教育得到了持续快速发展。目前，我市基
本形成了政府主导、社会参与、公办民办并
举的学前教育公共服务体系。到今年秋季，
全市共有幼儿园 1560 所，其中公办幼儿园
192所，民办幼儿园1368所。我市民办园比
例为 87.7%。幼儿毛入园率在逐年增长，全
市幼儿毛入园率已接近我省制订的到2020年
达85%的标准。但同时，我市还存在公办学
前教育资源缺失，公办幼儿园缺位；发展不
平衡现象突出，城乡学前教育差距大，民办
幼儿园良莠不齐；学前教育队伍不强，师资
力量匮乏；监管力度不够，严重制约了学前
教育的进一步发展等问题。

调研报告就推进我市学前教育建议，要

落实政府办学责任，发挥政府主导作用。各
级政府应将学前教育纳入政府公益性、普惠
性公共服务体系，承担起主导责任和发挥主
要作用，通过加大政府财政投入，建立学前
教育经费财政保障机制，科学编制学前教育
专项规划；扩充学前教育优质资源，逐步形

成“公益、普惠、优质、均衡”的学前教育
公共服务体系；形成监管合力，规范办园水
平；加强师资队伍建设，提升学前教育水平。

据了解，该调研报告将提交市委、市政
府供决策参考。

市政协开展界别协商聚焦学前教育发展

推动学前教育普惠优质均衡发展

二纺机幼儿园组织幼儿开展丰富多彩的课外活动。
邵阳日报记者 罗哲明 摄

热点关注

邵阳日报12月 16日讯 （通讯员 邓
力 任雅琼） “想不到我们民营企业代表也
能去旁听庭审、参观监狱。看到曾经的成功人
士如今却沦为阶下囚，听到服刑人员现身说
法，我的内心很震撼、很受教育，今后一定要坚
持诚信守法做企业、光明正大搞经营。”12月
10日，市工商联副主席、湖南彩虹包装公司董
事长贺光红感慨道。

今年以来，市纪委监委驻市委统战部纪检
监察组、市工商联立足贯彻落实习近平总书记
关于构建“亲”“清”新型政商关系的重要讲话
精神，积极参与全市党风廉政建设活动，认真
走访和服务民营企业，加强对非公有制经济人
士的政治引导，创新开展非公经济代表人士

“旁听一场庭审、参观一次监狱”的“两个一”廉
政警示教育活动，收到了很好的效果。

“到法院参加旁听感触很深，在以后的
生活、工作中一定要坚守底线，避免一失足
成千古恨、害人害己。”在市中级人民法院旁
听庭审后的座谈会上，不少民营企业家纷纷

发表感想。此前，20 余名非公经济代表人士
在市中级人民法院旁听了邵阳市人民政府
原副秘书长、市城建投原总经理罗少林受贿
案的二审宣判。

今年10月，市委统战部、市工商联、市纪
委监委驻市委统战部纪检监察组干部与61名
民营企业家、市直属行业商会代表来到市反腐
倡廉警示教育基地邵阳监狱，参观服刑人员在
生产车间劳动作业的情况和生活区域。2名职
务犯罪服刑人员现身说法，讲述了他们由令人
羡慕的“佼佼者”变为令人痛恨的“蛀虫”的贪
腐经历，给参观者带来极大的心灵震撼，上
了一堂警示教育课。

在走访和服务民营企业现场，市政协副主
席、市工商联主席蒋科荣告诫大家：“干部在为
企业服务的过程中一定要坚决抵挡住金钱的
诱惑，不要走上违法犯罪的道路；做企业的更
要洁身自好、专心经营，不能去围猎、腐蚀干
部，这样，政商关系才能‘亲’上加‘清’，民营企
业才能步上健康发展的快车道。”

市纪委监委驻市委统战部纪检监察组、市工商联创新开

展非公经济代表人士“两个一”廉政警示教育

让政商关系“亲”上加“清”

大祥区政协调研建言成果丰硕

邵阳日报12月16日讯（记者 马剑敏）
近年来，大祥区政协精选党政重视、群众关注
的问题作为切入点，积极开展调研建言，调研
建言成果丰硕。

大祥区政协围绕打造历史文化旅游名城
精心组织开展调研，形成了《全力打造历史文
化旅游名城，顺利实现大祥经济社会发展大
转型》调研报告，并提出挖掘大祥厚重的历史
文化资源，发展文化旅游产业，实现经济发展
转型的建议。该建议案被区委、区政府研究吸
纳，正在分步组织实施。委员的建议意见也引
起了市人大常委会的高度重视，把制定邵阳
古城保护条例列入重点立法项目，启动了立
法调研。

小学“大班额”问题在大祥区一直备受市
民关注。为回应群众期待，大祥区政协围绕区
小学“大班额”问题多次调研建言，得到区委、
区政府高度重视。该区通过加大投入，改建一
批、扩建一批、租赁一批、收购一批等方式，积
极扩大办学规模，满足城区学生就学。今年，
大祥区新增班级80个，新增学位4000个，消
除超大班额班级225个，完成消超率97.4%。

大祥区政协还通过开展“提案督办年”活
动，加大对提案的督办力度，对所有提案办理
单位进行民主测评，测评满意率低于70%的
提案一律重新予以交办，有力推动了提案办
理，其中《关于进一步做好我区路标路牌设置
工作的建议》和《关于在主城区设置单向行驶
道的建议》等提案所涉及的问题得到了解决。

邵阳县政协积极打造“协商精品”

邵阳日报12月16日讯（记者 马剑敏）
将农村安全饮水检测费用纳入财政预算，加
速建设“中国油茶第一县”……邵阳县政协近
年围绕中心服务大局，积极打造“协商精品”，
有效实现了政协“搭台”，委员“唱戏”。

该县政协高标准打造大会议政发言和
委员联组议政发言等“协商精品”，每年选取
20 余篇高质量的调研报告作为全会期间的
大会议政发言和联组议政发言，并邀请县
委、县政府主要领导参加，听取、点评并交办
委员发言。截至目前，已有36名委员作的大
会议政发言、92名委员作的联组议政发言得
到县委、县政府领导签批。其中，将农村安全
饮水检测费用纳入财政预算的建议由县长
现场交办，关于加速建设“中国油茶第一县”
的建议，县委常委会和县政府常务会多次专
题研究推进。

邵阳县政协还将建设“政协云”创新履职
平台作为推进工作创新的重点，积极推进“三
微”履职。该县政协提请县委下发了《邵阳县
微建议微协商微监督工作实施意见（试行）》，
从今年5月开始，通过“政协云”在全市率先
开展了微建议征集、办理、回复工作，并就建
议内容组织有关委员、承办单位等，对办理方
式、效果进行微协商和微监督。截至目前，已
交办80件，办复60件，开展微协商9场，快速
解决了群众关注的问题。在活跃度评比中，邵
阳县“政协云”使用率也走在全省前列，全市
排名第一。

城步政协为民营企业排忧解难

邵阳日报12月16日讯（通讯员 雷学
业）12月4日，城步苗族自治县政协副主席李
践生率县工商界政协委员一行5人前往该县
茅坪工业园区湖南金叶原浆酒业有限公司考
察调研，了解企业发展中遇到的困难和问题，
帮助出谋划策、排忧解难。

湖南金叶原浆酒业有限公司是专业从事
茶叶加工、销售及茶酒的研发生产和生态有
机农业开发的重点企业，其独家研发生产的
青钱柳茶叶、饮料、保健品和原浆酒，在国内
外独树一帜，开发空间巨大。

政协委员们在调研中得知，该公司通
过“农户种植+工厂生产+电商销售”的经
营模式，发展青钱柳种植基地 7000 亩，2017
年销售额突破 3000 万元，当前主要面临融
资困难、高科技人才引进困难等制约企业
发展的问题。

对此，调研组指出，金融部门要积极扶持
民营企业尤其是有发展前景的民营企业，为
企业融资开方便之门；企业要主动与高校联
系，上门招收专业人才，还要与县招生部门联
系，对口招生培训专业人才，解决人才引进难
的问题。参加调研的中国农业银行城步分行
政协委员当场向分行领导汇报，该分行领导
表示愿意为该公司融资提供方便，解决企业
发展困难。

基层传真

（上接1版）
今年9月3日晚，以“初心不忘护卫健

康”医务人员医德医风建设为主题的市中
心医院“创文”道德讲堂开讲。该院党建工
作部部长李文娟主讲医德教育，医政办副
主任杨枝芳主讲行风建设。李文娟以我国
肝脏外科之父吴孟超院士做客央视《朗读
者》的视频开篇，结合互动，邀请该院医生
和护士一起，朗读了作家张晓风写给医者
的散文《念你们的名字》，让在座的医护人
员通过吴孟超仁心博爱的感人事迹，感知

“医师”这个圣洁名字丰富的内涵和沉甸甸
的分量。

接着，李文娟讲述了我国著名妇产科专
家林巧稚，以及2006年度“感动中国”的人物
——武警总医院急救中心主任王立祥等人
的小故事，诠释了“医德”就是对病人的尊
重，对病人身心的抚慰。最后，她播放了今年

“8·19”首个“中国医师节”的宣传片，敦嘱全
体医务人员要秉承仁心仁术、博爱博施的院
训，发扬追求卓越、永续品质的医院精神，努
力践行社会主义核心价值观，共筑医院的美
好未来。

杨枝芳主讲的《守行业规范、强敬业精
神、树行业新风》解释了行风的定义，通过
一个个鲜活的案例说明了医院不断加强行
风建设的重要意义，全面解读了医务人员
应该遵守的医德规范以及行风要素，以生
动的比喻诠释了行风建设与医德修养的要
求。作为一名来自于临床的管理干部，他将

“耐得住寂寞、经得起挫折、听得进批评、受
得了委屈、抵得住诱惑、顶得住压力、守得
住目标、还要保持一颗爱人之心”送给在场
的医护人员，与大家一起共勉。

此次道德讲堂引经据典、内容丰富、形
象生动，让该院干部职工对“医德”有了新
的认识，纷纷表示受益匪浅。

道，重在传承；德，贵在坚持。该院道德
讲堂从7月开讲到10月结束，共开讲5次。
一场场讲述，一次次聆听，随着道德讲堂活
动的不断深入开展，参与人数不断增加，文
明道德理念得到广泛传播，在院内营造了
崇德尚善的良好氛围。

道德讲堂是市中心医院党委结合工作
实际开展的“不忘初心牢记使命”主题教育
活动之一，也是医院“创文”工作的一项重
要内容。道德讲堂以医德楷模的先进事迹
和行业建设个案为切入点，使医务人员在
带着温度思考、带着情怀分享的氛围里深
深感悟到了道德的力量，洗涤了心灵尘埃，
唤醒了道德认同，陶冶了医德情感，激发了
职业担当。通过倡导仁心大爱的医者情怀，
引导医护人员立足岗位、践行社会主义核
心价值观，不断强化医德医风和行风建设，
极大地丰富了医院文化建设内涵，传递了
向上向善的正能量。


